

GRANADA

## Una alumna brillante se niega a exponer su trabajo porque se avergüenza de su acento andaluz

La profesora Aurelia Martín realizó este trabajo con el objetivo de otorgarle un valor positivo al andaluz para que los jóvenes confíen

17.12.08 - A. G. P. | GRANADA

En las series de televisión, en el cine o en el teatro el papel de 'chacha' se ha caracterizado, aún se sigue haciendo algunas veces, con el acento andaluz. Hubo épocas en que no había trabajadora del hogar que no seseara o ceceara. El andaluz ha dado lugar a situaciones de lo más variopintas dentro y fuera del celuloide. Fuera de la pantalla o las tablas del escenario se ha vivido en la Universidad de Granada (UGR) una historia, que se podría calificar al menos de bastante curiosa.

Esa historia fue la que dio lugar al estudio 'Estereotipos y prejuicios sobre la población andaluza', dirigido por Aurelia Martín, que es profesora del departamento de Antropología Social. El desencadenante del proyecto fue, según explicó ayer la institución universitaria granadina en un comunicado de prensa la negativa de «una alumna brillante a exponer su trabajo porque se avergonzaba de su acento». Esto provocó en la profesora la necesidad de «otorgarle un valor positivo al andaluz para que los jóvenes se proyecten con fuerza hacia el futuro». El estudio ha sido financiado por el Centro de Estudios Andaluces, perteneciente a la Junta de Andalucía.

### 610 extranjeros

En la investigación participaron tanto alumnos de las provincias andaluzas como de otras comunidades españolas y de otros países. Fueron en total 727 universitarios. En el año 2007, que fue cuando se realizó la investigación, en la Facultad de Filosofía y Letras, que fue donde se realizó el estudio, había matriculados 4.512 estudiantes.

La Facultad de Filosofía y Letras es probablemente una de las más heterogéneas de toda la Universidad granadina. Es junto a la Facultad de Traducción e Interpretación donde hay más alumnos de procedencias más diversas. En el mencionado curso había matriculados 610 universitarios extranjeros.

En la Facultad de Filosofía y Letras se ofertan además diecisiete titulaciones. Es la que tiene un mayor número de estudios. Siempre se ha considera un centro integrador y variopinto, en referencia a sus alumnos. Hay estudiantes de varios países, culturas y creencias. Son muchos de ellos alumnos abiertos, que les gusta pensar, dialogar... En el centro se estudian desde carreras como la propia Filosofía a Filologías como la Hebrea, Francesa, Inglesa o Árabe. Hay más estudios.